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会  議  録 （１） 

会議の名称 飯能市スポーツ推進審議会 

開催日時 平成２８年１２月８日（木） 

開会 午後１時３０分  閉会 午後３時００分 

開催場所 飯能市役所本庁舎別館２階 会議室１ 

議長氏名 会長 岡部素明 

出席委員 岡部素明 松尾勝博 青木幸彦 横手伸行 大矢時雄 岡部一宏  

加藤浩子 鯨井 暢 青木益代 大野厚哉   

欠席委員 なし 

説明者の職氏名 スポーツ課長 内沼和彦 スポーツ課主査 阿久津智弘  

スポーツ課主任 清水陽子 

傍聴者の数 な し 

会議次第 １ 開  会 

２ あいさつ 

３ 議  題 

（１）平成２８年度スポーツ振興事業について 

（２）スポーツ推進に関する取り組み等について 

   ○取り組み状況について 

   ○スポーツ推進に向けた今後の進め方について 

４ その他 

５ 閉  会 

 

配付資料 １ 平成２８年度 第１回飯能市スポーツ推進審議会次第 

２ 飯能市スポーツ推進審議会委員名簿 

３ 飯能市スポーツ推進審議会条例 

４ 平成２８年度飯能市スポーツ振興事業 

５ 平成２７年度主要な施策 

 

 

 

 

事務局職員 

職氏名 

教育長 今井直己  スポーツ課長 内沼和彦   

スポーツ課主査 阿久津智弘  スポーツ課主任 清水陽子 
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会  議  録 （２） 

議事の概要（経過）・決定事項 

 

１ 開  会  スポーツ課長                      （13:30） 

  

２ あいさつ  今井教育長                       （13:32） 

 

３ 議  題 

 飯能市スポーツ推進審議会条例第６条第３の規定により、岡部会長が議長を務める。 

 

（１）平成２８年度スポーツ振興事業について               （13:40） 

     事務局より資料に沿って説明の後、質疑 

（２）スポーツ推進に関する取り組み等について              （14:15） 

   ○取り組み状況について 

   ○スポーツ推進に向けた今後の進め方について 

     各委員より所属団体の取り組み状況や今後の進め方について説明 

 

４ その他 

 

５ 閉  会  青木副会長                       （14:50） 
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会  議  録 （３） 

発 言 者 発  言  内  容 

課 長  

 

 

 

 

岡部会長 

 

課 長 

 

教育長 

 

課 長 

 

 

委 員 

 

課 長 

 

 

事務局 

 

課 長 

本日は、お忙しいところ、ご出席を賜り、誠にありがとうございます。そ

れでは、ただいまから、平成２８年度第１回飯能市スポーツ推進審議会を開

催させていただきます。お手元の次第に基づき、進行をさせていただきます。 

 はじめに、岡部会長からご挨拶をいただきます。 

 

【岡部会長挨拶】 

 

 続きまして、今井教育長からご挨拶を申しあげます。 

  

【今井教育長挨拶】 

 

 続きまして、委員の自己紹介をしていただきます。松尾委員から名簿順に

自己紹介をお願いします。 

 

【委員自己紹介】 

 

 続きまして、今年度、スポーツ推進審議会を担当する職員を紹介させてい

ただきます。 

 

【職員自己紹介】 

 

 それでは、議事に入る前にご連絡させていただきます。 

 本日の会議は、飯能市審議会等の会議の公開に関する指針に基づき、原則

公開とさせていただいておりますが、本日は傍聴の申し込みはありませんで

したのでご報告申し上げます。 

 

 議題に入りたいと思います。 

 飯能市スポーツ推進審議会条例第６条第３項の規定により、「会長は、審議

会を代表し、議事その他の会務を総理する。」となっていますので、議事の進

行を岡部会長にお願いいたします。 
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会  議  録 （４） 

発 言 者 発  言  内  容 

議 長 

 

 

 

事務局 

 

議 長 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

課 長 

 

 

委 員 

 

 

課 長 

 それでは、議事（１）「平成２８年度スポーツ振興事業について」を議題

といたします。 

 事務局から説明をお願いいたします。 

 

 【資料に基づき事務局が説明】 

 

 ただいま、事務局から説明がありましたがご意見、ご質問はありますか。 

 

 体育施設関係の説明がありましたが、皆さん以前に比べて少し綺麗になっ

ているという印象がないでしょうか。体育協会と、委託先の太平洋総業サー

ビス株式会社で主に管理をしていますが、以前から比べると草なども綺麗に 

刈られていると思います。私もよく施設の周りを散歩しますが、一般の市民

からもすごく整備がされていてゴミを掃いたり、草を刈ってくれている姿を

見かけます。気持ちよく利用させてもらっているという声をよく聞きます。 

先日行われた奥武蔵中学校駅伝の際も、各中学校の先生から試走する際に、

コース上に柳の枝が落ちていて、それを指摘したら次の日には綺麗になって

いてコースが整備されていて走りやすくなっていたとも聞いています。中学

校からもすごく評判がいいです。 

 

スポーツ振興事業が通年で行われているが、これらの事業はスポーツ課が

企画して行っているのか、それとも飯能市として企画して行っているものな

のでしょうか。 

 

通年事業につきましては、市が実際に行う主催事業ですが、市体育協会に

委託している事業もあります。 

 

 もしやりたい催し物や、飯能市としてこういう事業をやりませんかという

案があれば、ここにあげればよろしいでしょうか。 

 

 スポーツ課に是非ご提案をいただいて、良い事業ということになれば市の

事業としてやっていくという流れになります。 
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会  議  録 （５） 

発 言 者 発  言  内  容 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

課 長 

 

 

 

 

 

委 員 

 

委 員 

 

 

 

議 長 

 

委 員 

 

 昨年は加治東小、今年は原市場小で体育の授業でタグラグビーの指導をし

てほしいということで行いました。両校ともとても喜んでいただきました。

今後も他の学校でも依頼がくると思います。行った２校で、駿河台大学のグ

ラウンドで交流試合をやってもいいのではという話も出ています。そういっ

たものも市の事業としてやってもおもしろいと思います。もし実現できれば、

毎年全国大会をやっているのでそれに出場するなど、陸上やホッケーなどを

やっている子でも経験できると思います。ラグビーだけではないが、違うス

ポーツもどんどん提案していき活性化していければいいと思います。 

 

先ほど教育長からもありましたが、スポーツを通じて地方創生ということ

もあり、また今『ホッケーのまち飯能』ということでホッケーにも力を入れ

ていますが、それ以外の全てのスポーツを盛り上げていこうと考えています。

是非そういう意見等をいただきたい。すぐに実行することは難しいと思いま

すが、提案をいただいて進めていきたいと思っています。 

 

タグラグビーは子供でもできますか。 

 

サッカーやバスケットボールのように専門的ではなく、タグラグビーは誰

でもできるので、みんなが楽しく点を取れます。また相手のことを考えて思

いやりを持ってやれるスポーツでもあります。 

 

（１）の議題につきまして他にありますか。 

 

各施設の利用人数について、サッカー場は、阿須サッカー場と美杉台多目

的グラウンドを比べてみると、美杉台のほうが多いが、阿須のグラウンドに

ついても決して少なくはありません。阿須のグラウンドの整備が行き届いて

いないと思います。北風が吹くと砂ぼこりがすごく、部屋の中まで入ってき

て床がザラザラになります。洗濯物も干せる状態ではありません。 

子供達のサッカーの大会で使用することもあり、その時に砂ぼこりが吹く

と見えなくなるくらいほこりが立ってしまいます。観客の保護者もほこりま

みれになってしまいます。そういうことを改善するためにはピッチを改善す

るか、風を防げるものを建てるなどするほかないが、サッカー協会でも提案 
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会  議  録 （６） 

発 言 者 発  言  内  容 

 

 

 

 

 

 

 

 

課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

はしているものの、全く改善できない状況です。もしこの会議から提案がで

きるのであれば是非お願いしたいと思います。 

また、美杉台多目的グラウンドは、ピッチが磨り減ってしまっているため、

ボールが黒くなってしまいます。北側に関しては、桜の木の根がグラウンド

にうねってしまっているところもあるので修繕をお願いしたいです。何より

安全が第一だと思うので、大きな事故になってしまう前に早急に取り組んで

もらいたいと思います。 

 

現在、公園管理は、スポーツ課と道路公園課の２つの部署から指定管理を

行っており、運動施設はスポーツ課が所管、公園緑地の木の伐採等について

は道路公園課が行うということになっています。 

指定管理を行っているため、ある程度の金額までの修繕は指定管理の範囲

内で行い、それ以外の大規模な工事の場合は市が行うことになっています。 

ご指摘のあった施設の修繕等については、飯能市としても考えています。

運動施設に限らず、公共施設が高度成長期に建てられたものが多く、維持管

理費用が非常に厳しくなってきています。 

この問題は、当市だけでなく全国規模で同じ状況が起こっています。老朽

化が進み、また新規で建てるとなっても費用の問題もあります。市の財源が

限られている中で、運動施設に限らず色々な施設も含めて計画的に行ってい

く必要があるので、今後皆さんからもご意見をいただきたいと考えています。

利用者の安全安心ということを考えた上で優先させてもらえたらと思ってい

ます。 

 

今の問題で、指定管理を受けている側として、補足をさせていただきたい

と思います。施設はかなり老朽化しているのは事実です。できる限り指定管

理の料金の範囲でできるところは行っています。体育協会の中に施設管理委

員会があり、定期的に施設を回ってもらっています。小額でできる修繕につ

いてはすぐにできるが、高額となると市の予算になり、すぐには難しくなり

ます。要望だけは出していきたいと思います。 

美杉台のテニス場にトイレがないという意見が前から出ているので、これ

に関しては引き続き要望をしていきたいと思います。 

他にありますか。 
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会  議  録 （７） 

発 言 者 発  言  内  容 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

 

 

委 員 

体育協会で施設管理委員会に入っていて、年に２回ほど施設を回っていま

す。色々な施設で修繕が必要になっている状況です。施設管理委員会の中で

も、小額でできる修繕については、やっていこうとしているが、それはほん

の一握りである。高額なものは市へ要望を出すことになるが、結局次の会議

まで要望が通らず、数年同じ議論している状況です。大きな予算を付けてい

ただかないことには体育協会としても、確認はできるが修繕するところまで

はいけない状況です。 

 

他にはご意見等はございますか。 

ないようですので、次にうつります。 

次に（２）スポーツ推進に関する取り組み等について ということで、事

務局から説明をお願いいたします。 

 

それでは説明させていただきます。 

先日開催通知をお送りさせていただいた際に、各委員の所属している団体

や学校等でスポーツ推進に関する取り組み等についてお聞きしたい旨のご連

絡をさせていただいたかと思います。 

まずは、各団体の取り組みについて皆様からお聞かせいただけたらと思い

ます。 

 

それでは提案のありましたように、各団体からお集まりいただいておりま

すので、取り組みをお聞かせいただきたいと思います。 

 

大学に関しては、学生がたくさんいるので活動をする中で人数が足りない

ということであれば協力させていただきたいと思います。施設もシーズン中

以外で空いていれば利用していただくことも可能です。 

 

スポーツ少年団の本部長をしております。 

活動は活発に行っているが、少子化の問題もあり、各団に所属する団員が少

なく、１０人をきると団として存続できなくなってしまうので、少数の団が

増えています。以前多い時は２,０００人を超えていたが、現在は１,０００人

をきってしまっています。少子化だから仕方がないということではなく、存 
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会  議  録 （８） 

発 言 者 発  言  内  容 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

続するためにはどうしたらよいか、今年度から正副本部長で少子化に対する

対策を考えるための勉強会を行っています。結論は出ていないが、県からの

提言を参考にもしているが、飯能市としてその全てを受け入れることはでき

ないので、飯能市としては何ができるか模索をしているところです。スポ少

以外の組織に着目し、その中でもうまく回っているところはどのような原因

があるのか、ニーズがどうなっているのかなどを探っているところなので、

またこういった場で報告したいと考えています。 

 

陸上競技協会に所属しています。 

大きな行事として中学校の奥武蔵駅伝と、一般、大学の奥むさし駅伝と、

飯能選手権を行っています。 

最近は大会だけでなく、夏にスポーツ教室を行っていて、今年は駿河台大

学の徳本監督にお願いをして、一緒に練習をさせていただいています。大学

は全て施設が揃っていて、参加した方もすごく喜んでいました。市は予算の

関係もあり設備を増やすことは厳しいので、来年度は中学生の大会を大学で

開催予定ですので、大学との交流も兼ねてまた協力をお願いしたいと思いま

す。 

 

中学校体育連盟の飯能支部長をしています。 

はじめに、奥武蔵駅伝中学競走大会と飯能新緑ツーデーマーチの中学生ボ

ランティアではお世話になりました。中学生もすごく勉強になっています。

ホッケーの授業のほか、その他色々な場面で中学生がお世話になっています。

引き続きよろしくお願いします。 

次に、部活動の顧問についてです。中学校の教員は働きすぎだとか、「ブラ

ック部活」とも言われていて、中学校の教員になると部活の顧問をやらされ

て大変だからなりたくないという人もいるそうです。教育長が言っていた『ス

ポーツの力を教育に』という言葉をいただきました。非常に良いキーワード

だと思います。保護者の考えが非常に多様化しており、もっと強くしてほし

いと言ってくる保護者もいれば、やりすぎと言われることもあります。どこ

に焦点を合わせるかが難しい。ベテラン組の教員が辞めていく中で中間がす

ごく薄くここ最近でやっと若い教員が増えてきています。ベテラン組が若い

子にいかに部活がおもしろいかを伝えていくことが大事だと思っています。 
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会  議  録 （９） 

発 言 者 発  言  内  容 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

保護者も含め、大人は子供の伸びる姿や、勝てなかったチームに勝った時の

姿や、できなかったことができた時の姿などを見ると、周りの大人も必ず喜

ぶと思います。部活を嫌がっていた保護者や顧問の考え方も変わると思うの

で何かご指導があればお願いしたいと思います。 

 

スポーツ推進委員協議会委員をしています。 

スポーツ推進委員は、９地区の体育協会から推薦されてそれぞれ地区の行

事の手伝いをさせていただきながら、ペタンク、ウオーキング、スポーツ吹

き矢などの普及をしています。ウオーキングが定着しつつあるが、ツーデー

マーチのコース作りでは、その大会が終わるとすぐに次の大会のコース作り

に入っている状況です。スポーツ吹き矢については協会にもなったので、次

はラケットテニスを普及させようと練習に励んでいます。ラケットはミニテ

ニスの短いラケットを使用し、ボールはスポンジボールなので当たっても痛

くないので、年齢層の広くできるため、普及に努めています。入間地区１３

市町で毎年交流大会を開催しており、今まではペタンクだったのが最近から

ラケットテニスに変わりました。 

また年に１回２００人集まる研究大会が開催されており、今回飯能市が担

当だったので、駿河台大学の体育館等をお借りしてエクササイズウオーキン

グをやり、実技として大学の周りを４コースに分かれて歩いた。参加した方

にとてもいい場所を歩けたと言っていただき、良い PRにもなりました。 

 

飯能高校の教諭をしています。 

飯能高校としては部活動の活性化ということで、昔は飯能高校というと盛

んで、オリンピック選手が輩出したりしていたが最近は低迷しています。部

活をやる子を増やしたいと考えているが、中学校の現状を聞いていると時間

もかかり大変だとは思うが少しずつでも活性化していけば、学校全体にも活

気が出るし推進力にもなると思うので、教育にも生きてくるので力を入れて

いきたいです。 

また、授業でホッケーを取り入れていただいているが、ホッケーはやって

みて初めておもしろいスポーツだと思うので、そういう機会を増やすことが 

大切だと思っています。 

今、教育委員会で、中学生の上級学校訪問というのがあり、高校の授業や 

 



 - 10 - 

会  議  録 （１０） 

発 言 者 発  言  内  容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

部活を中学２年生が体験し、高校の進路へつなげるという行事を行っていま

す。その中でホッケーの授業も体験してもらっているが、体験者も増えてお

り、そういった体験できる場が増えればおもしろさも伝わり選択してくれる

子も増えると思います。 

ホッケー場もあり今年はスポ少の全国大会が開催された。これからも色々 

な大会を誘致して子供達にレベルの高い試合を見ていただくことで興味を持

ってもらえればと考えています。 

現在男女で１人ずつ U１８の代表として選ばれています。その子達が大学

３年生から４年生になる時に東京オリンピックが開催されるので、是非地元 

から選手を出すことを目標にやっています。 

 

体育協会の理事をしています。 

体育協会では、生涯スポーツの普及ということで各地区体育協会の活動支

援をはじめ、スポーツ少年団や指導者の活動支援を行っています。コオーデ

ィネーショントレーニングを年に２回開催しているが、このトレーニングが、

幼少期の体幹や集中力を作るのではと思っています。スポーツ少年団や学校

でも取り組んでいるところもあるようだが、大いに活用してもらいたいです。 

活動については、ツーデーマーチ、駅伝、各団体のスポーツ教室の開催、

各地区の市民体育祭、レクリエーション祭、グラウンドゴルフ大会などを行

っています。スポーツだけでなく、色々なイベントを通じて関わりを持ちな

がらやっていくのも人集めには役立っていくのではと思っています。 

広報誌『躍動』も年１回から年２回発行することが決まったので皆さんに

読んでもらいたいです。 

 

飯能総合型地域スポーツクラブの理事をしています。 

サッカー、野球、レスリングの活動を行っています。最近はできていない

が、他の団体にも協力いただき、野球、サッカー、剣道、レスリング、少林

寺ブースなど、色々なブースを設けてスポーツフェスタを開催しています。

１日で色々なスポーツを体験してもらうことを目的としています。これをき

っかけに入ってくれる子もいるので、とても有意義な事業であると考えてい 

ます。親の負担が大きく親が手伝えないから子供にスポーツをさせられない 

という現状があるので、できるだけ考慮した体制を作っています。 
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会  議  録 （１１） 

発 言 者 発  言  内  容 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

課 長 

 

 

 

 

 

議 長 

市として予算的に厳しくなっている中で、お金がないからできないではな

く、施設利用料の値上げも視野に入れて検討してほしいと思います。スポー

ツ施設の維持管理はその利用料で収入を作り、修繕に充てるという案も進め

てもらいたいと思います。 

 

現在飯能市は、３２名のスポーツ推進委員がいます。近隣では１４０名を

越えるところから６名程度の人数でやっているところもあります。普段スポ

ーツから離れてしまっている人を対象に、ニュースポーツというものを紹介

することによってスポーツを行うきっかけを作ってあげたいと考えていま

す。 

現在、社会体育の普及の目的で、教育長や学校長の許可を得て学校施設を

開放していただいており、その管理をしています。各地区から子供達の育成

を目指し地域活性につなげていくためにも、ツーデーマーチをはじめ駅伝等

の市のイベントもお手伝いをさせていただいています。 

 

各委員から出た問題の中で、これだけは聞いておきたいということがあり

ますか。駿河台大学のグラウンドの話が出たが、飯能市と駿河台大学は提携

を結んでいることもあり、体育協会とも今後も色々な面で協力をいただくこ

とになるかと思いますがよろしくお願いします。 

話に出た利用料の値上げの問題ですが、今後利用料を上げるとなった場合

は条例で決めなくてはいけない。他市と比べても飯能市は安すぎると思いま

す。 

 

利用料については、ずっと変えていないのが現状です。 

市の財政状況が厳しい中、修繕も難しいとなると利用料で徴収しないと修

繕へ充てられない状況ではあります。上げればいいというだけではなく、他

にも色々研究をしながら行う必要があるが、最終的に利用料の値上げへとな

ることもあるかと思います。 

 

以上で議事について全て終了しましたので、議長の職をとかせていただき

ます。ありがとうございました。 
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会  議  録 （１２） 

発 言 者 発  言  内  容 

課 長 

 

 

 

 

 

 

 

岡部会長ありがとうございました。 

 皆さんからいただいた意見を今後の参考にさせていただきます。 

それでは次第４のその他です。事務局からご連絡させていただきます。 

 

 （事務局から個人番号の届出書の関係と、債権者登録書について説明） 

 

事務局からは以上ですが、委員の皆さまから何かございますか。 

ないようですので、最後に閉会の言葉を青木副会長からお願いします。 

 

これをもちまして、第１回飯能市スポーツ推進審議会を閉会といたします。 

ありがとうございました。 
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